

Optimierung von Milchproduktionssystemen mit frischem Wiesenfutter

Systemvergleich Hohenrain II



Voneinander lernen: Erkenntnisse aus den Arbeitskreisen Jenifer van der Maas

01.09.2017

Systemvergleich Milchproduktion – Hohenrain II

125

Fakten

- 3 Arbeitskreise mit je 1/3 Teilnehmer aus BE, LU, TG
- 2-3 Treffen / Jahr, plus Voko-Milch, 3 Jahre
- Zeit: 9.30-15.15 Uhr, auf Betrieb
- Themen: Bedürfnisse Betriebsleiter, gewisse Vorgaben von Projekt (kein «echter» AK)
- **Vielfältige Themen:** Betriebsstrategie, Vollkostenrechnung, Futterbau, Weidegenetik, Kraftfuttereinsatz, Arbeitswirtschaft, Lebensqualität, Nachhaltigkeit, Erfolgskriterien, Vergleich Produktionssysteme,...



01.09.2017

Systemvergleich Milchproduktion – Hohenrain II

126

«Was hat der Arbeitskreis gebracht?»

- starkes Engagement
- intensive Diskussionen und Austausch
- Prozesse in Gang gesetzt, Reflexion
- Veränderungen ausgelöst
- Ergebnisse nicht 1:1 auf den Betrieben ersichtlich (Innovationen)



Fazit: Arbeitskreise leiten

- Art der Rekrutierung der Betriebe relevant
- Ja zum Arbeitskreis, Commitment
- Vorwissen, Erfahrungen mit Arbeitskreisen
- Basis: gleiche Interessen, Thema
- Raum schaffen für gemeinsames Wachsen
- Ort und Treffen zum Auftanken
- Wertschätzung



Fazit: Arbeitskreise leiten

- Ganz klare Definition der Ziele!
 - Zielkonflikte, Erwartungen
 - «Teilnehmer ↔ Referenten ↔ Projekt»
 - als AK-Leiter in der Mitte...
- Klare Planung und Koordination intern (Org.) wie extern (AK)



01.09.2017

Systemvergleich Milchp



01.09.2017

Systemvergleich Milchproduktion – Hohenrain II

130